

El Golpe Militar en Argentina, en Marcha, Denuncia la UCR

El Territorio, Virtualmente Ocupado

500 Presos en 5 Días

- ★ Zonas Cercadas y Allanamientos Casa por Casa
- ★ "Buscamos Desactivar la Guerrilla": un Vocero
- ★ Balbín Pide Desistir del Intento de Juicio a Isabel

Por FLAVIO TAVARES,

corresponsal de EXCELSIOR, e informaciones de AP, Latin y AFP

BUENOS AIRES, 24 de noviembre.—El golpe de Estado ya está en marcha. El ejército ocupa virtualmente casi todo el territorio argentino. Sus efectivos están presentes por doquier. Los allanamientos se suceden y los detenidos llegan a casi medio millar en menos de cinco días.

La anterior denuncia surgió ayer en la madrugada en la convención de la Unión Cívica Radical, UCR, la más importante fuerza opositora. Ricardo Balbín, líder de la agrupación, dos veces candidato a la Primera Magistratura —derrotado en ambas ocasiones, 1951 y 1973, por Juan Domingo Perón— exhortó a los convencionistas a ser pacientes y desistir del intento de juicio político contra la Presidente María Estela Martínez, para "no cargar el ambiente con nubes aún más pesadas".

"Más valen las instituciones democráticas con una pésima Presidente, que ninguna democracia con el dictador que sea", fue el argumento de Balbín.

Carlos Becerra, dirigente de la facción izquierdista de la UCR, dijo durante la asamblea partidaria que "la ofensiva total lanzada por las fuerzas armadas contra la subversión es un hecho de significación que no ha sido debidamente mensurado".

En virtud de la legislación antisubversiva, sancionada por el Parlamento, las fuerzas armadas, a través del Consejo Nacional de Defensa que les otorga suficientes atribuciones, lanzaron en forma imprevista amplias "operaciones rastrillo" en Buenos Aires y nueve provincias más.

Zonas enteras fueron cercadas. Se revisaron los barrios casa por casa. Transeúntes y automovilistas fueron registrados. Decenas fueron detenidos.

La brusquedad de las operaciones castrenses planteó conflictos con las autoridades provinciales. En Catamarca, el gobernador, Hugo Mott, ordenó liberar a siete detenidos por el ejército. A la salida de la prisión volvieron a ser capturados por los uniformados.

En Mendoza conocidos abogados, médicos y periodistas fueron arrestados por "presuntas" vinculaciones con la guerrilla.

Un vocero militar desestimó hoy la posibilidad de un golpe de Estado. "Lo que buscamos es desactivar y aniquilar la guerrilla antes que sea tarde. Cuando lo logremos, volveremos a los cuarteles", dijo.

En la comandancia en jefe, esta tarde se reiteró el concepto expresado la semana pasada por el general Roberto Viola, jefe del Estado Mayor del ejército, que dijo: "La cohesión militar obliga a mantener la posición de apoliticidad adoptada en 1973".

Viola, señalado como líder de los "duros", en oposición a los "blandos" del comandante en jefe, Jorge Videla, recordó que sin embargo "ser consciente de las dificultades de un entorno sociopolítico de características permanentes conflictivas como vive Argentina en la actualidad implica no sólo combatir a los extremistas que ejecutan acciones bélicas, sino a todos aquellos que pretenden implantar soviets en las fábricas".

LA SALUD DE ISABELITA

Muchos comentaristas políticos han planteado la situación como un derivado de la mala administración peronista a la que se suma la resquebrajada salud de la Mandataria.

El diario Buenos Aires Herald dijo hoy que el estado de salud de Isabelita preocupa a sus más íntimos colaboradores. Agrega que el sábado se negó a salir ante una multitud congregada frente a la quinta presidencial de Los Olivos, debido a que no se sentía bien.

"Quienes la vieron dijeron haberla encontrado demacrada y muy pálida", indicó el matutino.

No obstante, el secretario de prensa de la Presidencia, Eloy Rébora, declaró que la asistencia de la Mandataria no estaba prevista en el mencionado acto. "La señora Presidente dispone de los viernes, sábados y domingos, para utilizarlos según su voluntad", agregó.

Anticipó el portavoz que la Mandataria presidirá el miércoles una reunión de gabinete, pero no especificó si ésta se realizará en la Casa Rosada o en la residencia presidencial.

Isabelita tampoco concurre hoy al Palacio de Gobierno.

La Presidente argentina —dijo Rébora— proyecta entrevistarse el 10 de diciembre con el Mandatario uruguayo, Juan María Bordaberry, con motivo de la inauguración del puente internacional de Paysandú-Colón.

En tanto, la policía dijo hoy que presuntos guerrilleros disfrazados de militares, robaron en una cantera cercana a Mar del Plata, un total de 1,500 kilogramos de explosivos y 6,000 detonadores.

El gerente de la empresa Yaravi señaló que unos 20 uniformados llegaron a la cantera, dominaron al cuidador y se incantaron de tres vehículos para transportar los explosivos "los que dijeron— serán enviados a Tucumán para la causa revolucionaria".